

Client Alert

Février 2013 / February 2013

Algérie

Droit de la Concurrence

Le Conseil National de la Concurrence Algérien (CNC) a officiellement pris ses fonctions, le 29 janvier 2013, dix-huit ans après sa création. Le CNC est une autorité administrative indépendante composée de douze membres, et dotée d'un pouvoir d'auto-saisine.

Outre ses membres, le CNC est composé d'instructeurs et d'enquêteurs qui constituent le corps des rapporteurs.

- A suivre -

Algeria

Competition Law

The Algerian National Competition Council (in French, CNC) officially took office on 29 January 2013, eighteen years after its creation. The CNC is an independent administrative authority endowed with investigative powers and comprising twelve members.

As well as these members, the CNC boasts a rapporteur team that is made up of instructors and investigators.

- Continued -



Gide Loyrette Nouel

Algiers

Tel. +213 (0)21 23 94 94
gln.algiers@gide.com

Beijing

Tel. +86 10 6597 4511
gln.beijing@gide.com

Brussels

Tel. +32 (0)2 231 11 40
gln.brussels@gide.com

Bucharest

Tel. +40 21 223 03 10
gln.bucharest@gide.com

Budapest

Tel. +36 1 411 74 00
gln.budapest@gide.com

Casablanca

Tel. +212 (0)5 22 27 46 28
gln.casablanca@gide.com

Hanoi

Tel. +84 4 3946 2350
gln.hanoi@gide.com

Ho Chi Minh City

Tel. +84 8 3823 8599
gln.hcmc@gide.com

Hong Kong

Tel. +852 2536 9110
gln.hongkong@gide.com

Istanbul

Tel. +90 212 385 04 00
gln.istanbul@gide.com

Kyiv

Tel. +380 44 206 0980
gln.kyiv@gide.com

London

Tel. +44 (0)20 7382 5500
gln.london@gide.com

Moscow

Tel. +7 495 258 31 00
gln.moscow@gide.com

New York

Tel. +1 212 403 6700
gln.newyork@gide.com

Paris

Tel. +33 (0)1 40 75 60 00
info@gide.com

Saint Petersburg

Tel. +7 812 303 6900
gln.saintpetersburg@gide.com

Shanghai

Tel. +86 21 5306 8899
gln.shanghai@gide.com

Tunis

Tel. +216 71 891 993
gln.tunis@gide.com

Warsaw

Tel. +48 (0)22 344 00 00
gln.warsaw@gide.com



Les objectifs du CNC sont multiples :

- L'observation du marché et son bon fonctionnement,
- L'identification des instruments de régulation du marché,
- La surveillance du marché dans le respect de la libre concurrence et de la loyauté des prix,
- L'orientation et la régulation des comportements des agents économiques présents sur le marché.

Ces objectifs seront assurés grâce aux pouvoirs dévolus par la loi au CNC.

Trois principaux pouvoirs sont à dégager :

- un pouvoir de prévention,
- un pouvoir de sanction,
- un pouvoir réglementaire.

Par sa fonction préventive, et en application des dispositions de l'Ordonnance n° 03-03 du 19 juillet 2003 relative à la concurrence (ci-après, "**Ordonnance 03-03**"), le CNC sera amené à délivrer des attestations aux entreprises désireuses d'obtenir une position arrêtée sur un éventuel abus de position dominante, ou entente restrictive de concurrence. S'ajoutent à ces attestations, dites "négatives", le pouvoir de délivrer des autorisations de concentrations notifiées préalablement par les entreprises concernées. C'est notamment le cas, lorsqu'intervient une opération de fusion.

Par sa fonction coercitive, le CNC sera amené par ailleurs à sanctionner les comportements restrictifs de concurrence. L'Ordonnance 03-03 prohibe les ententes, les abus de positions dominantes ou encore les exclusivités dans l'exercice d'une activité, dont la distribution et la production. La sanction principale que peut formuler le CNC réside dans une peine d'amende pouvant aller jusqu'à 12 % du chiffre d'affaires hors taxes, réalisé en Algérie, durant le dernier exercice clos, ou une amende égale au moins à deux fois le profit illicite réalisé à travers les pratiques incriminées sans que celle-ci ne soit supérieure à quatre fois ce profit illicite. Si l'entreprise contrevenante n'a pas de chiffre d'affaires défini, l'amende n'excédera pas un montant de 6.000.000 DA.

Enfin, par sa fonction de régulation, le CNC a le pouvoir d'édicter des normes en publiant, notamment, des directives, des règlements, des circulaires ou des lignes directrices. Ce pouvoir de régulation s'exprimera également par la publication d'un rapport annuel d'activité. A cette occasion, le CNC procédera à l'élaboration de sa propre doctrine.

Afin d'affronter ces nouveaux défis, le CNC aura besoin d'une réglementation achevée en matière de concurrence, c'est pourquoi le Gouvernement a annoncé la publication prochaine des textes d'application. ■

The CNC has several objectives:

- To observe the market and its correct operation,
- To identify market regulation instruments,
- To monitor the market in terms of free competition and fair pricing,
- To steer and regulate the behaviour of the economic actors present on the market.

The CNC shall uphold these objectives thanks to the powers entrusted to it by law, including the following three main powers:

- power of prevention,
- power to sanction,
- regulatory power.

Through its power of prevention, and in application of provisions of Order no. 03-03 dated 19 July 2003 on competition (hereinafter "**Order 03-03**"), the CNC shall deliver certificates (known as "negative certificates") to companies wishing to obtain a written and final position on potential abuse of dominant position or competition-restricting agreements. The CNC may also issue concentration authorisations to companies that have given prior notice thereof, as in the case of merger operations

Using its coercive powers, the CNC may also be required to punish behaviours that intentionally restrict competition. Order 03-03 proscribes ententes, abuses of dominant position and exclusivities in any activity, including distribution and production. The main sanction that the CNC can pronounce is a fine that may amount to up to 12% of sales revenue exclusive of taxes, generated in Algeria in the last closed financial year. Fines imposed may also be equal at least to twice the illegal profit made from the illicit practices, without such amount being higher than four times said illegal profit. If the offending company has no defined sales revenue, such fine shall not exceed DA 6,000,000.

Finally, the CNC's regulatory function enables it to issue standards by publishing, in particular, directives, rules, memorandums and guidelines. This regulatory power also enables the CNC to publish an annual activity report, in which it may define its own doctrine.

In order to take up these new challenges, the CNC needs comprehensive regulations on which it can act in terms of competition. The government has announced the upcoming publication of such by-laws. ■

**Gide Loyrette Nouel**

6 & 8, rue Laroussi Amroune, Les Glycines - El-Biar
16406 Alger - Algérie
Tél. +213 (0)21 23 94 94 / 96 96
Fax +213 (0)21 23 92 73
gln.algiers@gide.com

Contacts

Samy Laghouati, associé résident / resident partner
laghouati@gide.com

www.gide.com



**Vous pouvez également consulter cette Alerte Client, ainsi que nos autres lettres d'information,
sur notre site Internet, rubrique Actualités/Publications.**

You can also consult this alert on our website, in the News/Publications section.

Cette Alerte Client (la "Lettre d'Information") est une publication électronique périodique éditée par le cabinet Gide Loyrette Nouel (le "Cabinet") diffusée gratuitement auprès d'un nombre limité de personnes ayant une relation directe ou indirecte avec le Cabinet. La Lettre d'Information est réservée à l'usage privé de son destinataire et n'a qu'une vocation d'information générale non exhaustive. Elle ne saurait constituer ou être interprétée comme un acte de conseil juridique. Le destinataire est seul responsable de l'usage qu'il fait des informations fournies dans la Lettre d'Informations et le Cabinet ne pourra être tenu responsable envers le destinataire de quelconques dommages directs ou indirects découlant de l'utilisation de ces informations. Conformément à la loi "informatique et libertés" n° 78-17 modifiée, vous pouvez demander à accéder, faire rectifier ou supprimer les informations vous concernant traitées par notre service Communication (privacy@gide.com).

This Client Alert (the "Newsletter") is a free, periodical electronic publication edited by the law firm Gide Loyrette Nouel (the "Law Firm"), and published for Gide Loyrette Nouel's clients and business associates. The Newsletter is strictly limited to personal use by its addressees and is intended to provide non-exhaustive, general legal information. The Newsletter is not intended to be and should not be construed as providing legal advice. The addressee is solely liable for any use of the information contained herein and the Law Firm shall not be held responsible for any damages, direct, indirect or otherwise, arising from the use of the information by the addressee. In accordance with the French Data Protection Act, you may request access to, rectification of, or deletion of your personal data processed by our Communications Department (privacy@gide.com).